

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang dilakukan peneliti terhadap analisis pesan dakwah dan kelebihan serta kekurangan pada *channel* Al-Bahjah TV dalam berkomunikasi dengan *mad'unya* dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Pesan dakwah yang disampaikan Buya Yahya dalam kajian menjaga amanah pada *YouTube* Al-Bahjah TV mengandung tiga kategori pesan dakwah yaitu pesan akidah didalamnya mengandung tentang ajakan iman kepada Allah SWT, iman kepada rasul Allah, iman kepada *qadha* dan *qadar* dan iman kepada hari akhir. Selanjutnya, pesan akhlak yang menjadi pesan dominan diantara pesan dakwah lainnya, karena mengandung ajakan mengenai berperilaku baik, menjaga amanah yang dititipkan kepada Allah SWT maupun kepada sesama manusia dan juga terhadap dirinya sendiri. Di dalam pesan akhlak dijelaskan bagaimana menjaga hubungan manusia dengan Allah SWT (*hablumminallah*) dan hubungan manusia dengan manusia (*hablumminannas*). Dan yang terakhir pesan syariah, membahas tentang ibadah berupa zakat yang harus dilakukan kepada orang yang berhak menerimanya.
2. Penggunaan media sosial *YouTube* sebagai media dakwah Buya Yahya di era sekarang terbilang sangat efektif. Dengan adanya konten tanya jawab yang dimiliki *channel* Al-Bahjah TV berpengaruh terhadap penyebaran dakwah serta memudahkan komunikasi antara *da'i* dengan *mad'u*. Sehingga tidak ada sekat pemisah antara ruang dan waktu yang menjadikan *channel* Al-Bahjah TV mampu mencakup banyak penonton dari semua kalangan. Walaupun tidak dilakukan secara *face to face* komunikasi antara *da'i* dengan *mad'u* tetap terjalin dengan baik. Kekurangan dari *channel* Al-Bahjah TV dalam berkomunikasi dengan *mad'u* adalah tidak ada respon secara langsung dikolom komentar yang tersedia serta kemurnian video yang sering dipotong oleh orang-orang

yang tidak bertanggung jawab menjadikan kemurnian dari pesan dakwahnya tidak tersampaikan dengan sempurna.

3. Solusi terhadap kekurangan yang dihadapi *channel* Al-Bahjah TV dalam berkomunikasi dengan *mad'unya* adalah dengan lebih memperhatikan kolom komentar dengan menjawab pertanyaan-pertanyaan yang diberikan *mad'u* kepada *da'i*. Selain itu, menjaga kemurnian video tidaklah mudah tetapi dapat dilakukan dengan cara, selalu mengingatkan kepada orang-orang yang mereupload ulang video Al-Bahjah TV untuk tidak memotong dan menyalahgunakan video kajian Buya Yahya ke dalam hal-hal yang kurang baik, sehingga pesan yang terkandung tidak dapat tersampaikan dan melenceng jauh dari ajaran Islam. Untuk menghindari hal tersebut, apabila ingin mereupload video yang ada di *channel* Al-Bahjah TV sebaiknya mencantumkan sumber aslinya dan tidak memotong video tersebut.

## **B. Saran-Saran**

Berdasarkan dari hasil penelitian dan kesimpulan yang peneliti sajikan, maka selanjutnya peneliti memberi saran serta masukan kepada pihak Buya Yahya pada *channel* Al-Bahjah TV. Tanpa bermaksud menggurui, peneliti berharap saran-saran yang diberikan dapat berguna untuk pihak Buya Yahya dan juga untuk *channel* Al-Bahjah TV, diantaranya sebagai berikut :

1. Saran untuk Buya Yahya jangan pernah berhenti dalam menebarkan kebaikan. Selalu memberikan pesan-pesan yang bermanfaat bagi semua orang, tidak hanya di Indonesia saja, melainkan sampai ke mancanegara. Tetaplah memberikan motivasi yang membangun, terutama dikalangan anak milenial untuk selalu menebarkan kebaikan dimanapun mereka berada.
2. Memanfaatkan media sosial sebagai media dakwah, khususnya media *YouTube* Al-Bahjah TV. Lebih memaksimalkan penggunaan media *YouTube* untuk menyebarkan ajaran Islam. Karena kondisi sekarang sangat mendukung dan efektif dalam menyampaikan dakwah pada semua kalangan. Membuka forum pertanyaan di

kolom komentar *YouTube* sebagai bentuk komunikasi antara *da'i* dengan *mad'u* yang menonton.

### C. Penutup

*Alhamdulillah rabbil'alamin*, segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kelancaran dan kemudahan sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Karena tanpa ridho dari Allah SWT, mustahil bagi peneliti untuk dapat menyelesaikan skripsi ini. Peneliti menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, sehingga perlu penyempurnaan lagi. Maka dari itu, kritik dan saran dari pembaca sangat diperlukan peneliti demi perbaikan dan kesempurnaan skripsi ini. Peneliti juga berharap skripsi ini dapat menjadi referensi bagi peneliti-peneliti selanjutnya dan bermanfaat bagi pembaca dikemudian hari.

